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公聽會論政改 各界盼「起步先」
批反對派患「普選恐懼症」促順應民意挺通過方案

劉展灝指工總85%會員挺方案
立法會政制事務委員會昨日再舉行公
聽會，聽取香港社會對特首普選方案的
意見。香港工業總會主席劉展灝在會上
指出，工總早前諮詢會員發現，85%受
訪者支持特首普選方案，期望立法會議
員以香港民意及福祉為依歸，「否決政
改即沿用現行選舉辦法，跟爭取民主完
全是自相矛盾。反對派不斷架設路障，
只會令政制停滯不前」。他強調，「政
改工作定要『起步先』。」

李耀新批反對派逼接受「街頭民主」
中國國家行政學院(香港)工商專業同

學會主席李耀新批評，反對派不斷「嫌
三嫌四」，以圖逼使全港市民接受「街
頭民主」，「反對派議員利用香港基本
法賦予的立法權利，全面否定香港基本
法，這是非常荒謬的。等同送間大屋俾
你，你就嫌間房唔夠大，嫌三嫌四，甚
至要大多數人陪少數人瞓街。原本人各
有志，但反對派卻是逼使香港喪失『一
人一票』。」

盧錦欽質疑反對派為何抹煞民意
全港各區工商聯執委會主席盧錦欽直
言：「市民盼望社會穩定和諧，而非損
害香港整體競爭力。為何立法會要否決
方案，逼使下屆特首選舉走回頭路？反
對派為何要抹煞民意，堅持否決政改？
我期盼反對派能夠為香港謀福祉，順應
民心，投票支持方案通過。」

嚴志明：青年工業家支持方案
青年工業家協會代表嚴志明強調，今

年是香港政制發展的關鍵一年，特區政
府經過兩輪政改諮詢，在上月22日提交
了特首普選方案，協會大部分會員是支
持方案通過，「雖然方案未必符合『泛
民』心中的理想，但不等同『袋住先是
袋一世』，政制發展不能一步到位。」

鄭楚光：「一人一票」是市民心願
沙田區區議員鄭楚光坦言，「一人一

票」選特首，是大多數市民的共同心
願，促請反對派顧及香港民情，「任何
民主制度都不可能一步登天。市民有票
選特首，這就是『真普選』。剛才很多
青年激進發言，但他們未有經歷英殖民
統治。反對派議員是否患有『普選恐懼
症』？為反對而反對，你們是否在香港
擔當議員？請向香港市民解釋：為乜嘢
反對？」

陳永安籲反對派「華麗轉身」
市民陳永安指出，普選方案是合憲、
合法、合情、合理，最重要是容許港人
「一人一票」選特首，深受香港市民支
持，呼籲反對派「華麗轉身」，「我們
絕對支持政改嚴格依據人大框架，期望
立法會趕走極端派，讓港人面上重現幸
福微笑。」

劉江華期望「泛民」以香港大局為重
政制及內地事務局副局長劉江華回應
時強調，特首普選方案是合憲、合法、
合情、合理，呼籲反對派回心轉意支持
政改，「很多發言市民認為，2017年
『一人一票』選特首是千載難逢的機
會，希望政改能夠獲得通過，期望『泛
民』以香港大局為重，回頭是岸。」

香港文匯報訊（記者 李自明）特區政府提交的特首普選方案，

全面放寬參選人「入閘」門檻，加強競爭，但反對派不斷聲言要否

決方案。在昨日立法會政制事務委員會公聽會上，香港社會各界強

調，普選方案合憲、合法、合情、合理，最重要是容許港人「一人

一票」選特首，盼望政改發展「起步先」。他們又批評反對派患上

「普選恐懼症」，不斷「嫌三嫌四」，以圖逼使全港市民接受「街

頭民主」，促請他們順應民心，投票支持普選方案通過。

香港反對派經常偷換概念，
聲言特首普選方案是「盲婚啞
嫁」，據此作為自己堅決要綑
綁否決的理由。在昨日立法會

政制事務委員會公聽會上，有市民就以「娶
妻」比喻普選，指「若非范冰冰及鍾嘉欣不
娶，就肯定做一世毒男」；又有市民坦言，
「娶妻求淑女」，絕對不會挑選「嘈住分
家」及「激死老豆搵山拜」的妻子，並寄語
反對派「回頭是岸得民心」。

陳志興：「佔領」帶來「後遺症」
在公聽會上，香港培青社主席陳志興指

出，近日再有激進組織策動「翻版佔中」，
批評「佔領」事件已為香港帶來嚴重「後遺

症」，包括立法會被帳篷包圍、官員落區被
狙擊、香港浸會大學學生衝入校長室阻止任
命，「再鼓動暴力抗爭，只會自食其果及後
患無窮。」
陳志興又以「娶妻」比喻普選，「大家娶老

婆都會讓父母過目，避免婆媳糾紛，令自己成
為磨心。如果娶老婆非（著名女星）范冰冰、
鍾嘉欣不娶，就肯定成世娶唔到，做一世毒男
啦」。他又質疑，反對派堅持否決政改，目的
是想千秋萬代高叫「我要真普選」。

林志挺：反對派要票債票償
香港旅遊聯業工會聯會總幹事林志挺亦質

疑，反對派誓死否決政改是「撞邪」，「百
幾年前，『事頭婆』逼你娶『紅鬚綠眼』老

婆，你係無得揀硬食。今日俾機會你揀老
婆，娶妻當然求淑女，絕對不會挑選『嘈住
分家』的妻子。家和萬事興，合法註冊就是
『真老婆』。反對派不斷妖言惑眾。負心的
人再回頭，我也不要你，反對派要票債票
償。」

林錫偉寄語「回頭是岸得民心」
市民林錫偉坦言，反對派儼如電視劇《大

時代》的「丁蟹」，不斷提出似是而非的歪
理，抱着「順我者昌，逆我者亡」的心態，
遠離群眾自我催眠，「我想送他們《獅子山
下》幾句歌詞：放開心中彼此矛盾，理想一
起去追。回頭是岸得民心，政改通過仲開
心。」 ■香港文匯報記者 李自明

「非范冰冰不娶 做一世毒男」
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香港文匯報訊（記者 李自明）2017年特首普選方
案表決在即，反對派立法會議員堅稱否決，企圖阻
止香港民主進程。新界社團聯會副會長林根蘇、副
總幹事李世榮等20多名代表，昨日到立法會請願，
強烈要求立法會議員不要為一己之私，讓普選機會
白白流走，必須順應民意通過方案。

向梁志祥陳克勤何俊賢謝偉俊等交請願信
新社聯昨日向民建聯立法會議員梁志祥、陳克

勤、何俊賢、獨立議員謝偉俊等遞交請願信，強烈
要求立法會議員通過政改方案。新社聯重申十分支
持特首普選方案，認為特區政府在經過兩次廣泛諮
詢後，能依照香港特區憲制地位，作出符合「一國
兩制」、符合基本法規定、符合全國人大常委會「8
．31」決定、符合香港實際情況的建議方案，令香
港政治改革能向前跨出一大步。
新社聯強調，政改展開討論以來，新社聯收到的

意見中，大多數意向支持2017年能普選特首、支持

立法會通過方案，讓500萬合資格選民可以「一人一
票」選特首。大多數民調顯示，超過六成香港市民
支持政府提出的方案，證明市民期望香港政制向前
推進、香港保持繁榮穩定及持續發展。
新社聯呼籲立法會議員應有承擔，有對選民和市

民負責的勇氣，不要為一己政治私利，不要把眼光
只放在政見異同之爭，不要讓普選機會白白流走，
而是要着眼香港長遠發展利益和市民福祉，接受及
通過特首普選方案。

■新界社團聯會籲政制向前行，勿原地踏步。 黃偉邦 攝 ■新界社團聯會請願，要求通過政改。 黃偉邦 攝

新社聯促議員勿為私利阻民主

香港文匯報訊 (記者 李自明)香港基本
法委員會副主任梁愛詩昨日表示，香港回
歸18年，抵禦了兩次金融風暴、禽流感及
「沙士」侵襲，證明「一國兩制」成功落
實；她質疑部分人因本港上流機會減少，
社會矛盾增加，就聲言「港人治港」失敗
是有欠公道。她強調，香港在長期高速發
展後，必然會遇上阻力，但香港有強大國
家作後盾，只要看清楚機遇，「路一直都
在」。

「一國兩制」成功落實
梁愛詩昨日出席傑出學生頒獎活動致辭

時指出，香港回歸18年，證明了「一國兩

制」成功落實，「目前本港社會保障是回
歸時的兩倍，財政儲備較97年增加56%，
免費教育亦由9年增至12年。隨着最低工
資、反種族歧視及證監等條例獲通過，說
明社會人權不斷進步。」
她續指：「部分人因本港上流機會減

少，社會矛盾增加，就聲言『港人治港』
失敗，有關說法是有欠公道。『一國兩
制』是新事物，不能因遇到問題便否定。
其他地區有天災人禍，有些政府瀕臨破產
甚至負債累累，香港仍是世界頂尖城市之
一。港人應感到幸運。」

不迎難而上 會被邊緣化

她坦言，香港在長期高速發展後，必然
會遇上阻力；若再不迎難而上，肯定會被
邊緣化和淘汰，「我不低估現時面對的困
難。周邊地區發展為本港帶來嚴峻挑戰，
但香港有強大國家作後盾，只要看清楚本
港和國家的情況，包括『一帶一路』、東
盟貿易區等機遇，將香港和國家發展作為
自己的任務，則路一直都在。問題是必須
裝備自己走下去。」
就反對派質疑廣深港高鐵香港段通車後

的「一地兩檢」安排，會「葬送」香港高
度自治，梁愛詩反駁指，除了香港基本法
第二十條外，也可採用基本法第二十二條
處理、即中央有權派機構來港，但要視乎
兩地協議，「我沒有參與有關討論。如果
不喜歡的話，就不要『一地兩檢』，屆時
要在很遠的地方下車。若以香港市民福祉
考慮事情，總有辦法解決。」

梁愛詩：國家作後盾路一直都在

■梁愛詩 莫雪芝 攝

立法會政制事務委員會昨日「馬拉松式」
舉行公聽會。大批「騎呢」網民群出企圖
「騎劫」公聽會，並無所不用其極「鬥出
位」。有反對派支持者就以「政改三人組」
造型亮相，當中自稱是「政改奸人組行騙月

娥」的陳曉陽「無厘頭」揚言，「特衰政府」應向中央抗
議維護港人利益，又「爆粗」揶揄警員「幾×勇武」，最
終被主席譚耀宗要求離開會議室。

又有自稱來自「日娥夜娥商會」的市民李世昌揚言：
「保皇黨議員『日哦夜哦』：2017一定要得。如果政改通
過，香港就『肯肯定』死得。講到底特首普選就是『中央
農村選舉』，香港沒有黨部，就有『小圈子篩選』。若要
被選必先篩選，你當我們傻的嗎？」

青年公民副主席李俊晞就以「差不多先生」，宣稱若港
人對政改方案「袋住先」，將會如同「差不多先生」般
「一命嗚呼」，又反問特區政府：「如果老闆以『假銀
紙』出糧是否仍應該『袋住先』，『袋住先』是否等同
『出咗糧』？」「騎呢」表演令其他與會者側目。

■香港文匯報記者 李自明
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「騎呢」人騎劫 爆粗被趕走

香港文匯報訊 (記者 李自明)民主黨資深黨員羅致光早前向
黨友發信，呼籲民主黨爭取特區政府修訂方案，毋須糾纏於
「袋住先」是否「袋一世」的口號之爭。羅致光昨日表示，普
選方案合理與否是選擇問題，而非道德問題，呼籲反對派在衡
量方案是否合理時，應考慮香港人覺得是否合理，作政治考慮
時不要太以自我為中心。

政治考慮莫自我中心
羅致光在特首普選方案表決前夕，發信呼籲民主黨在贊成和否

決特首普選方案以外尋找第三條路，爭取政府修訂方案，擴大提
委基礎，由公司票轉個人票，以及加入「白票守尾門」機制。羅
致光昨日接受傳媒訪問時表示，所謂支持方案是否「袋一世」的
判斷都是或然，而非必然；「真假普選」只是高低程度差異，而
非道德和信仰分歧的考慮。

羅致光籲民主黨尊重民意

香港文匯報訊（記者連嘉妮）民主黨立法會議員何俊仁早前
揚言因不滿政改方案而發動所謂「辭職公投」，但經過一輪擾
攘，由「學民思潮」、學聯及反對派團體組成的「五方平台」
日前開會決定「暫緩計劃」。臨陣「縮沙」的何俊仁昨日接受
電台訪問，承認「辭職公投」建議受社會冷待，但堅稱暫緩計
劃與「雙學」及激進派退出無關。
他又死撐自己「做好辭職的準備」，更厚顏地再次開出「空頭

支票」，宣稱在2017年特首普選方案表決後，民主黨會召開黨大
會討論，並組織對「辭職公投」有興趣的人士研究重推計劃。但
最終是否落實，則要再討論及評估形勢後才決定。

AV仁死撐辭職公投或重來
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